

die „Karl-Liebknecht-Medaille“, die Medaille „Vorbildliches Lehrlingskollektiv im sozialistischer! Berufswettbewerb“, die Medaille „Für sehr gute Leistungen im sozialistischen Berufswettbewerb“, die „Medaille für hervorragende Leistungen in der Bewegung Messe der Meister von morgen“ u. a. ; für besondere Erfolge bei der sozialistischen Erziehung und Ausbildung der Jugend der Ehrentitel „Verdienter Lehrer des Volkes“, die „Dr.-Theodor-Neubauer-Medaille“ ; in Anerkennung hervorragender Leistungen auf dem Gebiete von Körperkultur und Sport der Ehrentitel „Verdienter Meister des Sports“, der Ehrentitel „Meister des Sports“, der „GutsMuths-Preis“, das „Ehrenzeichen für Körperkultur und Sport der DDR“ ; für hervorragende Leistungen auf dem Gebiet des Gesundheitswesens der Ehrentitel „Verdienter Arzt des Volkes“, der „Rudolf-Virchow-Preis“, die „Hufeland-Medaille“ u. a. ; für hohe Verdienste, vorbildlichen Einsatz und treue Pflichterfüllung in den bewaffneten Organen der DDR beim Schutz der sozialistischen Ordnung und des friedlichen Lebens der Bürger der „Scharnhorst-Orden“, der Kampforden „Für Verdienste um Volk und Vaterland“, der Ehrentitel „Verdienter Mitarbeiter der Staatssicherheit“, der Ehrentitel „Verdienter Volkspolizist der DDR“, der Ehrentitel „Verdienter Mitarbeiter der Zollverwaltung der DDR“, die „Verdienstmedaille der Nationalen Volksarmee“, die „Verdienstmedaille der Organe des Ministeriums des Innern“,

die „Verdienstmedaille der Kampfgruppen der Arbeiterklasse“ u. a. Außerdem werden Medaillen für treue Dienste in der NVA, den bewaffneten Organen des Ministeriums des Innern, der Zollverwaltung und den Kampfgruppen der Arbeiterklasse sowie die „Verdienstmedaille der Zivilverteidigung“ verliehen.

In Anerkennung und Würdigung hervorragender Leistungen und großer Verdienste auf dem Gebiet der Rechtspflege wurde die „Medaille für Verdienste in der Rechtspflege“ in Gold, Silber und Bronze gestiftet.

Für selbstlosen Einsatz zur Rettung von Menschenleben und zum Schutz materieller Werte werden Bürger u. a. mit

der „Rettungsmedaille“,

der „Medaille für selbstlosen Einsatz bei der Bekämpfung von Katastrophen“,

der „Medaille für Verdienste um das Grubenrettungswesen“ ausgezeichnet.

Die Ausgezeichneten führen die Bezeichnung „Träger des Vaterländischen Verdienstordens“, „Nationalpreisträger der DDR“ usw. Das gilt auch für solche Auszeichnungen, die heute nicht mehr verliehen werden. S. A. können aberkannt werden, wenn nachträglich Tatsachen bekannt werden, die die Auszeichnung ausgeschlossen hätten oder wenn der Inhaber einer S. A. sich dieser unwürdig erweist. Außerdem haben Parteien und Massenorganisationen das Recht, Auszeichnungen zu stiften und zu verleihen; z. B. würdigt der Bundesvorstand des FDGB hervorragende Leistungen und vorbildliche Gewerkschaftsarbeit u. a. mit der „Fritz-Heckert-Medaille“.

Staatliche Plankommission: Organ des -> *Mini st errat es der DDR*, das für die gesamtstaatliche -> *Planung* der Entwicklung der Volkswirtschaft und die Kontrolle der Durchführung der Pläne verantwortlich ist und dem Ministerrat die grundlegenden Fra-